

輝け憲法！ 平和といのちと人権を！



プラカードを掲げる参加者

憲法審査会がこの間開かれていないのは、ここにいるみなさんの力が大きい。改元フイーバーやオリエンピックなどマスコミの動きに振り回されず、夏の参議院選挙では改憲の動きを絶対に止めよう

主催者あいさつをおこなつた丹羽徹さん(大阪憲法会議・共同センター幹事長)は、「5月3日は、72年前日本国憲法が施行された日を祝う日。法律には、日本国憲法施行を記念し、国の成長を期するとされてゐる。国の成長とは、経済的な成長だけでなく平和や民主主義、人権の発展が含まれている。72年を通して民主主義は誰もが知っているものとなつてゐるが、日本国憲法・民主主義に敵意を持つてゐる人も少なくない」としてその代表格に安倍政権がある

3000万人署名を大きく成功させよう

月3日、全国各地で集会やパレードなどが多彩にとりくされました。大阪では、好天に恵まれた扇町公園で「安倍9条改憲発議STOP! 撐け憲法! 平和」といのちと人権を! 5・3おおさか総がかり集会が開催され、2万人が参加しました。大障教からは11分会19人が参加しました。

5. 3おおさか続がかり集会に2万人

大阪府立障害児
学校教職員組合
大阪市天王寺区
東高津町7-11
府教育会館704号
(TEL) 6765-8904
(FAX) 6765-8905



元気よくパレードに参加しました

集会には立憲民主党・日本共産党・社民党の3野党代表も参加しました。野党の代表は、「安倍政権の9条改憲の執念と野望を甘くみてはいけない」として、改憲に反対する立場を表明しました。

い。30000万人署名を大きく成功させ、改憲発議をできない状況をつくり出し、市民と野党の共闘で9条改憲の企みをみんなで止めよう」などの連帯のあいさつをしました。

高校生の頃に読んだ山本周五郎の「さぶ」を再読し、当時には気づけなかつた読後感がえられたことを契機に、まだ未読であつた作者のその他の作品を読み始めた。

「山本周五郎はたいへん史実にかかるらない作家である」と、多田道太郎が評するように、この作者が、奥州の小藩を舞台に幕末動乱期を描いた『天地静大』という小説は、これまで読んできたものとは、一味違う印象の作品であった。

小説は、杉浦透という若侍の「視線」で、武家社会を支えてきた幕藩体制が崩壊しようという時代背景や政治的な様相が多く描かれる。その渦中で、好むと好まざるとにかかわらず、権力や暴力の嵐の前でおしながされ犠牲となる「個人」を、「小事」と切り捨てようとする考え方に対して釘をさす。

「藩にしろ国にしろ、ぜんたいは一人の人間から成り立っている、理不尽に一人の人間が殺されるのを、小事だと云つて眼をつむるほどの大事があるものではない、どんな意味にもせよ、人間の命が軽視されるようでは世の中はおしまいだ」。ささやかなもの、小さな生活の事柄の一つ一つを大切に、「人間」の日常的な営みを巧みに描き続けた作者らしい言葉だと感じた。

「小事」と切り捨てるより考える考え方に対する小説をさす。

藩にしろ国にしろ、ぜんたいは一人の人間から成り立っている、理不尽に一人の人間が殺されるのを、小事だと云つて眼をつむるほどの大事があるものではない、どんな意味にもせよ、人間の命が軽視されるようでは世の中はおしまいだ」。ささやかなもの、小さな生活の事柄の一つ一つを大切に、「人間」の日常的な営みを巧みに描き続けた作者らしい言葉だと感じた。

翻つて、洋経の基盤食指の輪渦を説いたから
民意を無視し、辺野古への移設の強行しようとする
状況を、「大事」と眼をつむる訳にはいかない。
日本国憲法13条は、「生命、自由及び幸福追求
に対する国民の権利については、公共の福祉に反
しない限り、……、最大の尊重を必要とする」と
定めている。「公共の福祉」をも盾にし全体の利
益を理由に、個人の権利や利益を阻害しようとす
る動きの広がりに目を光らせたいものである。

元気よくパレードに参加しました

100食分のカレーで歓迎昼食会

藤井寺支援学校分会

藤井寺支援学校では、毎年年度初めに100食分のカレーを作り、新転任の歓迎昼食会を行つてきました。今年も組合員が中心となって前日の仕事が終了してから100食分のカレーを仕込み、4月2日に実施しました。今年も大盛況で、昼食時にご飯がなくなり、食

べそびれた人のためにおやつ時に2回目のカレー会をしました。よりよい職場を作るために職場の団結を深めるにとてもよかつたと、カレー作りに携わった方々が語つておられました。

(藤井寺支援学校分会
田中伸一)

パワーいただきました

泉北高等支援学校分会

泉北高等支援学校では、4月4日に大障教の分会主催で2019年度新転任者歓迎昼食会を開催しました。

昨年度に比べ24人の生徒

増で、全校生徒が過去最高の168人となり、新転任者も増えました。そんな中、昼食会は32人の参加で賑わいました。

参加者は、例年通り車座になり、お弁当を食べながら自己紹介。ある転任の方

は「ここは、私が教員になつたころ、若者とベテランが力を合わせて仕事をしていく時の懐かしい香りがします」と、本校の印象を語りました。

泉北高等支援学校も、この数年で20~30代の青年教職員が増加し、学校全体に新鮮な空気が流れています。今年も多様な教職員が加わり、パワーあふれる職場になりそうです。

(泉北高等支援学校分会
森本茂)

恒例！うちの学校のよいところ

東大阪支援学校分会

東大阪支援学校分会では、4月1日に毎年「新転任歓迎昼食会」を開催しています。今年もお休みされた方

を除いて新転任の方、全員参加していました。前半は新転任の方から自己紹介をしていただき、後半は分会の方も半数以上参加し、お弁当を食べながら、和やかな雰囲気で昼食会をすることができました。前半は新転任の方から自己紹介をしていただき、後半は分会員が順に自己紹介と毎年恒例「東大阪支援学校の良いところ」をそれぞれに話してくださいました。東大阪支援の雰囲気が少しでも伝わって、新転任の方に少しでも早く学校に慣れていただけたらとみなさん思い思いに話してくださいました。

天氣にも恵まれ、今年は満開の桜の木の下で新転任みんなで自己紹介や質問コーナーをして学部を越えて、今後も続けていきたいです。

(東大阪支援学校分会
荒谷美里)

満開の桜の下で歓迎お花見会

堺支援学校分会

天氣にも恵まれ、今年は満開の桜の木の下で新転任みんなで自己紹介や質問コーナーをして学部を越えて、今後も続けていきたいです。

天氣にも恵まれ、今年は満開の桜の木の下で新転任みんなで自己紹介や質問コーナーをして学部を越えて、今後も続けていきたいです。

電気ランタンの優しい明かりに包まれて盛り上がった歓迎会になりました。当日員とかわいいワンちゃんの誕生日の人もいて、誕生

(堺支援学校分会
小島良平)

新しい仲間を迎えて、各分会での趣向を凝らした新歓のとりくみ(その2)